

# Leserbrieufe

d'un état fébrile et d'une perte pondérale. Le but de cette nouvelle rubrique du SMF n'est pas d'instaurer des articles sur le thème de «morbidité-mortalité» mais bel et bien de reprendre les réflexions qui ont permis d'élucider un cas complexe. En l'occurrence, ce cas est bien plus compliqué que ne le laisse entendre ce résumé de deux pages et c'est pour des raisons didactiques et rédactionnelles qu'il fut raccourci. Ce patient a eu des errances de diagnostics, de consultations multiples avant de susciter une réflexion pluridisciplinaire avec tous les partenaires mentionnés dans les remerciements de cet article. Il ne s'agit donc pas d'une plaisanterie du premier avril mais bel et bien d'un raisonnement structuré conduit à plusieurs. A relever que cette situation fut même discutée dans le cadre d'une confrontation anatomo-pathologique et que l'invité n'a pas suivi votre suggestion de la ponction biopsie de moëlle. Notre diagnostic fut finalement posé et au bénéfice du patient. Je suis évidemment convaincu que toutes les investigations complexes sont résolues plus rapidement par vous que par nous et sans errances mais je vous assure que tous les spécialistes et moi-même avons transpiré sur cette situation pour établir la meilleure stratégie diagnostique... et il est évidemment plus simple de critiquer une situation lorsque le diagnostic est posé. Nous nous réjouissons donc de lire vos raisonnements cliniques dans notre journal!

Avec mes respectueuses salutations,

*Prof. Gérard Waeber*

---

Correspondance:  
Prof. Gérard Waeber  
CHUV – Service de Médecine Interne  
Rue du Bugnon  
CH-1011 Lausanne  
Gerard.Waeber[at]chuv.ch

---

## Réplique

Chère Collègue,  
Je vous remercie pour vos lignes en relation à cette situation clinique d'un patient souffrant